

Liebe Studierende, Bachelorand*innen, Masterand*innen und Doktorand*innen,

im März 2021 findet wieder „FameLab“ statt – DER internationale Wettbewerb für Wissenschaftskommunikation. Doch was genau ist das eigentlich?

Unter dem Motto „Talking Science“ haben Wissenschaftler*innen aus über 20 Ländern bei diesem Event die Chance ihre Forschung auf der Bühne zu präsentieren. Das Besondere: Der Vortrag darf nur 3 Minuten dauern und muss die richtige Portion Wissenschaft und Witz enthalten, um das Publikum und die Fachjury mitzureißen. Technische Hilfsmittel wie Power Point-Präsentationen sind verboten. Nur Requisiten, die am Körper getragen oder schnell aufgestellt werden können, sind erlaubt.

Wie sieht das auf der FameLab-Bühne konkret aus?

https://www.youtube.com/watch?v=X_6kqGLhq0c

Mitmachen!

Du bist Nachwuchswissenschaftler*in, Ingenieur*in oder im MINT-Bereich in der Forschung tätig? Ob Astronomie, Biologie, Biotechnologie, Chemie, Informationstechnologie, Mathematik, Medizin, Pharmazie, Physik oder Robotik – das Forschungsgebiet in dem du tätig bist ist so spannend, dass du es auf der Bühne präsentieren willst? Wenn du mindestens 21 Jahre alt bist und dich dieser Challenge stellen möchtest, kannst du dich unter www.famelab-germany.de anmelden.

Wann und Wo?

In fünf Regionalentscheidungen kämpfen die Teilnehmer*innen um einen Platz im FameLab Deutschland-Finale in Bielefeld. Im Karlsruher Vorentscheid am **3. März 2021** wird der FameLab-Gewinner*in für Baden-Württemberg im Kulturzentrum Tollhaus ermittelt. Die Veranstaltung wird live gestreamt und findet je nach Corona-Auflage mit einem kleinem analogem Publikum im Tollhaus statt.

Was gibt es neben Fame bei FameLab?

Neben einem Preisgeld von 300€ wartet auf den*die Gewinner*in die Teilnahme an der Masterclass in Berlin, einem renommierten Kommunikations- und Medientraining im Wert von 1.600€. Dieses Jahr sponsert unser Partner, das Nationale Institut für Wissenschaftskommunikation (NaWik) zusätzlich einen Gutschein für ein #WissKomm-Seminar aus dem umfangreichen Inhouse-Angebot im Wert von 250€. Als Gewinner*in qualifiziert man sich außerdem für die Teilnahme am FameLab Germany Finale in Bielefeld und hat damit auch die Chance auf den internationalen Contest beim Cheltenham Science Festival in Großbritannien.

1. Preis: 300 € + Masterclass (Kommunikations- und Medientraining im Wert von 1.600 €) + #WissKomm-Seminar aus dem Angebot des Nationalen Instituts für Wissenschaftskommunikation (NaWik) im Wert von 250€ + Teilnahme beim FameLab Germany: Finale in Bielefeld

2. Preis: 200 € + Masterclass + Teilnahme beim FameLab Germany: Finale in Bielefeld

Publikumspreis

Der Gewinner des FameLab Germany nimmt am internationalen Finale in Cheltenham, UK.

Reise und Übernachtungskosten werden für alle Teilnehmer*innen erstattet (sofern es analog stattfinden kann).

Was bringt's?

Bei FameLab kannst du deinem Forschungsgebiet genau die richtige publikumswirksame Aufmerksamkeit schenken. Die Medienpräsenz und der Erfolg von den FameLabbern ist beachtlich: Die Gewinner der letzten Jahre werden auch nach FameLab immer wieder zu (Fach-)Veranstaltungen, Podiumsdiskussionen und Workshops eingeladen, unter anderem auch zur TEDx Reihe. Weitere Erfolgsgeschichten der FameLab-Alumni findet ihr hier:

<https://www.britishcouncil.de/famelab/finalisten>

Du hast Lust bekommen und möchtest mehr Informationen zum Wettbewerb? Alle Infos findest du unter: www.famelab-germany.de oder www.famelab-ka.de .

Für weitere Fragen oder Informationen stehe ich euch natürlich jederzeit zur Verfügung.

Viele Grüße

Inken Böll

Stadt Karlsruhe

Wissenschaftsbüro

Zähringerstraße 65 a

76133 Karlsruhe

Telefon: 0721 133-7383

E-Mail: inken.boell@wissenschaftsbuero.karlsruhe.de

Internet: www.karlsruhe.de/wissenschaftsbuero

English:

Dear students, bachelor's and master's degree candidates, and doctoral students, in March, FameLab returns to the stage – THE competition for scientific communication. But what is FameLab exactly?

True to the motto “Talking Science” scientists from far over 20 countries are given the opportunity to present their research on stage at this event. What's special? The presentation mustn't be longer than 3 minutes and has to contain the right amount of science and wit to carry the mostly non-professional audience and an expert panel. Facilities like power point presentations are not allowed. Only requisites that can be worn on the body or that are quickly mounted are allowed.

Participate!

You are an up-and-coming scientist, engineer, or researcher in STEM-fields? Whether you take an active part in astronomy, biology, biotechnology, chemistry, information technology, mathematics, medicine, pharmacy, physics or robotics: You are excited enough with your field of research that you want to present it on stage? If you want to challenge yourself and if you are at least 21 years old you can register for FameLab at www.famelab-germany.de

Where and When?

In five regional competitions the participants fight for a spot in the Germany finale in Bielefeld. The winners for Baden-Württemberg are elected at the competition in Karlsruhe on the 3rd of March 2021 at the Kulturzentrum Tollhaus.

What else is there along with fame in FameLab?

Besides the prize money of 300€ the winner gets to participate at the Masterclass in Berlin, a renowned communication and media training worth 1.600€. This year our partner, the National Institute for Science Communication (NaWik), also sponsors a voucher for one of their #wisskomm-seminars worth 250€. The winner also qualifies for the participation at the FameLab Germany Finale in Bielefeld and has the chance to make it to the international contest at the Cheltenham Science Festival in Great Britain.

1. Prize: 300 € + Masterclass (communication and media training worth 1.600 €) + free compact seminar by National Institute for Science Communication (NaWik) worth 250 € + participation at FameLab Germany finale in Bielefeld

2. Prize: 200 € + Masterclass + participation at FameLab Germany finale in Bielefeld

Audience Prize

Every participant is reimbursed for his or her travel and accommodation expenses.

What is it good for?

You can awake just the right amount of attention and media impact for your research with FameLab. The continuous presence in the media and the success of the format are considerable: The winners of the past keep on being invited to several professional events, panel discussions and workshops, like the TEDx-series. You can find other success stories on: <https://www.britishcouncil.de/famelab/finalisten>

You are up for this challenge and want to know more about FameLab? All the info is gathered for you on: www.famelab-germany.de or www.famelab-ka.de .

You can always contact me for further information on FameLab.

Best wishes

Inken Böll

Stadt Karlsruhe

Wissenschaftsbüro

Zähringerstraße 65 a

76133 Karlsruhe

Telefon: 0721 133-7383

E-Mail: inken.boell@wissenschaftsbuero.karlsruhe.de

Internet: www.karlsruhe.de/wissenschaftsbuero